Página: 1, 10



ELECCIÓN 2024 ✓ Quebrada, alianza opositora en al menos 6 estados

Por Sergio Ramírez

POR REPARTO de candidaturas se fractura en Coahuila, Baja California, Tlaxcala, Tabasco, Yucatán y Tamaulipas; acusan trato de hermano menor; en NL, en vilo por decisión del árbitro electoral. **pág. 10**

En Nuevo León está en vilo

Se fractura la alianza opositora en 6 estados

LA COALICIÓN del PAN, PRI y PRD tuvo ruptura en Coahuila, Baja California, Tlaxcala, Tabasco, Yucatán y Tamaulipas; quiebre, por lucha de candidaturas y discrepancias entre dirigencias

ELECCIÓN 2024 🗸

Por Sergio Ramírez

sergio.ramirez@razon.com.mx

l menos en seis estados, la coalición entre los partidos Acción Nacional (PAN), Revolucionario Institucional (PRI) y de la Revolución Democrática (PRD) se fracturó por la lucha de candidaturas, diferencias entre las dirigencias estatales e intereses personales; además, se encuentra en vilo el caso de Nuevo León, donde por decisión de las autoridades electorales se impidió al blanquiazul integrarse a la alianza.

A pesar de la ruptura de la coalición tripartidista en Coahuila, Baja California, Tlaxcala, Tabasco, Yucatán y Tamaulipas, las dirigencias nacionales han señalado en repetidas ocasiones que esto no impactará a su candidata presidencial de Fuerza y Corazón por México, Yóchitl Gálvez

El caso más reciente se presentó el viernes pasado en Baja California, luego de que la dirigencia estatal del PRI disolvió la coalición con el PAN tras denunciar el incumplimiento de acuerdos sobre la designación de candidatos por género en los municipios de Tijuana, Mexicali y Ensenada.

La dirigente estatal priista Guadalupe Gutiérrez Fregoso consultó con su líder nacional Alejandro Moreno e integrantes del Comité Directivo de Baja California, y como resultado de ello "todos coincidimos que era necesario ese desistimiento. Nos vamos a ir solos, porque nosotros no vamos a permitir un desprecio a nuestro partido".

Entre los argumentos que esgrimió la también candidata del PRI a senadora es que en Mexicali y Tijuana se estableció con el PAN que la elección de los abanderados sería un procedimiento mixto, en donde se tenía previsto encuestar a los habitantes de estas zonas.

Sin embargo, el presidente del PAN en Baja California, Mario Osuna Jiménez, designó no sólo el género, sino a los candidatos, entre ellas a Maricarmen Flores en el municipio de Tijuana, lo que llevó a la molestia de los priistas.

"En coalición somos pares, y nos tratan como si fuéramos el hermano menor (...), les gana la soberbia, creen (los panistas) que siguen siendo gobierno", acusó Guadalupe Gutiérrez.

Respecto al caso Tlaxcala, Acción Nacional y el Revolucionario Institucional no lograron un acuerdo con el PRD para conformar la coalición que compita en los comicios del 2 de junio, ya que el sol azteca le apostaba a la "ciudadanización" de candidaturas; sin embargo, los otros partidos se opusieron.

De esta manera, las dirigencias estatales blanquiazul y tricolor, en un hecho histórico, van con candidatos en los 15 distritos de mayoría relativa, para obtener la mayoría en el Congreso del estado, así como en 44 de los 60 municipios para la integración de ayuntamientos.

En Yucatán, el PRD se marginó de la coalición con el PAN y PRI en la gubernatura del estado al no apoyar a Renán Barrera, y prefirió ir con candidata propia en la persona de la actriz Jazmín López, conocida como Tina Tuyub, además de las posiciones para diputados federales, senadurías y alcaldías.

Mientras que en Tabasco se impusieron las posiciones personales, donde el PRD determinó también que irá solo al gobierno del estado con el senador Juan Manuel Fócil, quien lleva años alzando la mano en la búsqueda de ese cargo. Mientras tanto, PAN y PRI apoyarán a Lorena Beauregard de los Santos como su candidata en común. Ésta es la segunda ocasión en que no se logra la alianza PRD-PRI-PAN en Tabasco por falta de acuerdos, como ocurrió hace seis años, cuando también hubo negociaciones pero fracasaron.

En Tamaulipas se alcanzó un acuerdo de coalición electoral entre PAN y PRI, con la exclusión del PRD, donde se estableció que Acción Nacional designará candidatos a alcaldes en 39 de los 43 municipios y el tricolor en los cuatro restantes; además, los panistas encabezarán 14 de los 22 distritos electorales y el priismo en los ocho restantes.

En la coalición Fuerza y Corazón por Tamaulipas, los panistas llevan la prelación en los municipios con mayor población, como Nuevo Laredo, Reynosa, Matamoros, Ciudad Victoria, Altamira, Tampico y Madero. El tricolor asignará candidato en Abasolo, Jiménez, Güémez y Guerrero.

Sobre el caso Nuevo León aún está en duda la coalición del PAN, PRI y PRD, después de la sentencia emitida por la Sala Regional del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), la cual ratificó la resolución del Instituto Electoral del Estado que apartó al blanquiazul de ella.

Sin embargo, el equipo jurídico del Partido Acción Nacional buscará un recurso legal de reconsideración ante la Sala Superior del Tribunal Electoral, para que se permita la coalición tripartidista en el estado.

Si se mantiene la decisión, el partido albiazul no postularía candidatos donde anteriormente iban en coalición con el PRI y PRD, para evitar competir entre sí, arriesgándose a perder el registro.



Página: 1, 10

EN ENERO, el dirigente nacional de PAN, Marko Cortés, acusó que en Coahuila, el PRI no cumplió con los acuerdos establecidos previo al triunfo de Manolo Jiménez.

Eldato



NO VAMOS A PERMITIR un desprecio a nuestro partido (...) En coalición somos pares, y nos tratan como si fuéramos el hermano menor (...), les gana la soberbia, creen (los panistas) que siguen siendo gobierno"

Guadalupe Gutiérrez Fregoso Dirigente del PRI en BC



EN AGOSTO del 2023, el PRD puso pausa a la alianza con el PAN y PRI, luego de que se excluyera a Silvano Aureoles y a Miguel Ángel Mancera a la coordinación nacional del FAM.

Eltip

VAN DIVIDIDOS

Los estados en los que hubo enemistad en la alianza son:

1 COAHUILA
PRI y PRD excluyen al PAN
2 BAJA CALIFORNIA
PRI decide ir solo
3 TLAXCALA
PAN y PRI excluyen al PRD
4 TABASCO
PRD decide ir solo
5 YUCATÁN
PRD decide ir solo
6 TAMAULIPAS
PAN y PRI excluyen al PRD



Página: 18 - 19





JOSÉ ANTONIO CRESPO Golpismo blando y duro

uchos disidentes del obradorismo estamos seguros de que, en caso de ganar Xóchitl, López Obrador no lo reconocerá y hará lo que pueda para echarlo abajo.

EL UNIVERSAL

En cambio, muchos obradoristas piensan que de ganar Xóchitl (escenario que no ven, desde luego) AMLO lo reconocería, pues es todo un demócrata (según ellos). Otros le darían la razón al objetar ese triunfo, comprándole la tesis del "fraude" y la "guerra sucia".

Yo creo que de ganar Xóchitl con una pequeña ventaja, las probabilidades de que AAMLO lograra echar abajo el resultado serían elevadas, aunque ello depende en gran parte de cómo estén las tendencias dentro del TEPJF (al que aún le faltan dos magistrados).

En cambio, creo que un triunfo amplio de Xóchitl, aunque no fuera reconocido por AMLO, no podría ser suprimido; muchos anti-obradoristas están seguros de que en tal caso AMLO incurriría en un golpe de Estado con respaldo del Ejército.

Yo no, y no porque no lo deseara AMLO, sino porque creo que el Ejército no se prestaría a ello (por diversas razones).

Recientemente, el Presidente incluyó en su discurso la acusación de que sus adversarios preparan un "golpe técnico de Estado".

En realidad, eso siempre ha estado en el discurso obradorista. Recordemos cómo los padres de hijos con cáncer, o de las madres buscadoras, o de familiares de víctimas de la violencia han sido acusados de abonar a un "golpe blando".

Es típico del populismo (de todo signo), inventar conjuras y complós en sus adversarios, para intimidarlos, justificar sus fracasos, acusar fraude en caso de perder comicios, o en el extremo, recurrir a la fuerza pública en su contra. Es un instrumento muy útil en regímenes no democráticos o que pretenden desmantelar la democracia.

Así, para los populistas autocráticos cualquier movimiento de opositores y críticos, incluso los permitidos por la ley en una democracia (como formar una coalición y desplegar denuncias y críticas al gobierno), son vistos como una conjura ilícita con miras a derrocar al gobierno.

De ahí que en la narrativa de AMLO y repetida por sus corifeos, siempre aparece el fantasma de la conjura y el golpismo, al grado incluso de comparar a los actuales críticos y disidentes con los que prepararon y apoyaron el golpe de Victoriano Huerta contra Francisco Madero (desde luego, AMLO es Madero y nosotros los huertistas).

Ahora, en pleno proceso electoral, surgen las "campañas negativas", que existen en toda democracia y consisten en concentrar las baterías en las fallas de los adversarios, y errores o incluso ilícitos, si los hay, de los candidatos en concreto.

Pero eso no es ilegal, e incluso, cuando las acusaciones tienen fundamento, ayudan al electorado a conocer mejor a los candidatos, y tomar en cuenta eso en su decisión de voto.

Los obradoristas acusan hoy en la oposición una "guerra sucia", que en realidad es una campaña negativa, pero omiten decir que Morena está exactamente en lo mismo.

En todo caso, está la injerencia de AMLO en la campaña todos los días, violando la ley que él impulsó después de 2006. Eso sí es ilegal.

Pero que AMLO hable de un "golpe de Estado técnico" por parte de la oposición, implica que está preparando el discurso para, en caso de que su candidata pierda, cuestionar el resultado e intentar echarlo abajo. Y no es lo mismo acusar fraude desde la oposición (como en 2006 y 2012), que hacerlo desde la Presidencia.

Es algo muy semejante a lo que intentaron Trump frente a Biden y Bolsonaro con Lula, si bien –por fortuna– no tuvieron la fuerza suficiente para, ellos sí, dar un "golpe de Estado técnico".

Ahora mismo, Trump vuelve a amenazar que si pierde en noviembre, "habrá un baño de sangre" en su país. Entre populistas te veas.

Analista, @JACrespo1



Inventar conjuras o complós de sus adversarios es un instrumento muy útil en regímenes no democráticos o que pretenden desmantelar la democracia".





Página: 21





EL RETO POR LA VISITA DE SHEINBAUM Y CÓNCLAVE DE PRIISTAS Y PANISTAS

¿Qué va a encontrar hoy en **Nuevo León** la candidata de la coalición **Morena-PT-PVEM, Claudia Sheinbaum?** Una grilla interna de morenistas que amenaza con desestabilizar su proyecto en la entidad.

La candidata presidencial, quien estará tres días en tierras neoleonesas, en donde pretende visitar 11 municipios, deberá poner especial atención en las inconformidades de algunos actores políticos locales.

En este espacio adelantamos que **Néstor Núñez**, coordinador de la segunda circunscripción de la campaña presidencial, pidió a todos que sumen, pero muchos morenistas han omitido estas indicaciones, y ayer acudieron a la dirigencia estatal para protestar por la selección de aspirantes.

La visita de Sheinbaum traerá un reto importante a todos los candidatos locales, especialmente en algunas de las alcaldías como **García, Guadalupe** o **Escobedo**, en donde tendrán que demostrar la capacidad de convocatoria que tienen.

En Escobedo, **Andrés Mijes** no tendría muchos sobresaltos para llenar la plaza principal, pero en donde hay muchas dudas es en **Guadalupe**, a la que **Arturo Benavides** tiene la obligación de pintar de guinda. Y en cuanto a **Manuel Guerra**, será un reto no menor llenar la explanada principal de **García**.

CÓNCLAVE DE PRIISTAS Y PANISTAS

Ayer, los liderazgos priistas y panistas sostuvieron una reunión urgente para comenzar a aterrizar varios planes ante la posibilidad de que no puedan ir en coalición con el **PRD** a través

de la alianza **Fuerza y Corazón x Nuevo León.**

Nos dicen que de cualquier forma, no cambiará en nada el nombramiento de **Adrián de la Garza** para ir por la alcaldía de **Monterrey** y que están contando los días para arrancar el próximo 1 de abril su campaña.

Por lo pronto, se tiene una lista alterna de posibles candidatos del PAN que no entraron en esta alianza, en el mismo sentido está el PRI y PRD, solo por si la **Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación** decreta que no pueden ir juntos por la falta de documentos certificados.

Y aunque **Héctor Gutiérrez**, delegado de la **Secretaría de Gobernación**, niegue su participación en la impugnación en esta alianza, la realidad es que **Viridiana Lorelei**, la coordinadora de la llamada defensa de la Cuarta Transformación de Nuevo León, informó en su cuenta de X que sí le dio asesoría.

Palabras más, palabras menos, agradeció a **Yovanka Cobos** y a **Héctor Gutiérrez** por su guía para impugnar esta alianza.



A pesar de que la alianza PRI, PRD y PAN, denominada Fuerza y Corazón por México, se tambalea, Adrián de la Garza se mantendrá como candidato.

